



Entretien avec

Alexandre Lagny

Président de la délégation régionale Hauts-de-France



Quels sont les enjeux majeurs pour la région Hauts-de-France ?

A.L. : J'ai rejoint la région en fin d'année 2022, après plusieurs années passées à l'international, et je suis encore en phase de découverte de certaines problématiques régionales. Ainsi, notre position géographique, à proximité de la Belgique et de l'Allemagne, nous expose à des exports de déchets vers ces pays. C'est une problématique importante car elle peut engendrer certains déséquilibres, générés par la politique déchets de ces pays.

Quels sont les enjeux prioritaires pour 2023 ?

A.L. : La filière CSR que nous souhaitons développer ne s'est pas encore concrétisée dans les Hauts-de-France. Cela fait partie des projets que nous souhaiterions voir émerger, même si nous sommes conscients que l'engagement sur le long terme de ces contrats est un paramètre dont il faut tenir compte.

Autre enjeu important, celui du Plan Régional de Prévention et de Gestion des Déchets (PRPGD) avec son approche régionale, qui devrait prendre en compte selon moi les disparités locales au sein de notre région. Une approche plus ciblée par territoire permettrait de mieux répondre aux besoins.

Y a-t-il d'autres thématiques qui seront importantes en 2023 ?

A.L. : Il y en a plusieurs en lien direct avec la phase de transition que nous vivons. Je donnerai pour exemple la place croissante de l'innovation dans nos métiers. Les technologies sont de plus en plus précises et nous permettent d'être plus performants pour répondre aux attentes de nos clients collectivités et entreprises. Intelligence artificielle dans les centres de tri, technologies renseignant sur le niveau de remplissage des PAV et la qualité du tri par exemple ; toutes ces innovations se développent au bénéfice d'une production de matières recyclées de meilleure qualité.

Les Zones à Faibles Émissions (ZFE) font également partie des projets actuels car il faut anticiper 2025 dès aujourd'hui. C'est aussi une demande de nos clients qui nous mobilise car elle est vertueuse pour l'environnement et le climat.

“ Les technologies sont de plus en plus précises et nous permettent d'être plus performants pour répondre aux attentes de nos clients collectivités et entreprises. ”